

FEVRIER

L'arbre, les racines et les fruits

« Ce ne sont pas les hommes qui font bien aller les choses ; c'est Dieu, lequel permet qu'elles aillent quelquefois autrement que nous ne voulons, pour nous faire connaître que nous n'y pouvons rien, ou pour exercer notre patience. Si nous étions bien persuadés que nous ne sommes capables que de tout gâter, nous nous étonnerions de ce qu'elles ne vont pas encore plus mal, et demeurerions en paix dans tous les succès ou événements qui nous paraissent agréables ou contraires, parce que Dieu les ordonne ainsi. Dans les revers, soyons comme des arbres fruitiers ; car d'autant plus qu'un rude et long hiver les resserre et les empêche de pousser, tant plus prennent-ils de profondes racines, et ils portent plus de fruits ».

*

À la suite de son maître Jésus, Vincent, qui connaissait bien le monde agricole de son temps, prend cette belle image de l'arbre et de ses racines pour nous donner un conseil vital lors de nos crises.

Qu'on le veuille ou non, les crises arrivent dans nos vies. Elles sont inhérentes à la vie humaine. La structure fondamentale de la vie humaine repose sur l'expérience de croix et celle de résurrection.

Nous pouvons facilement constater cette structure dans les béatitudes : plusieurs béatitudes annoncées par le Seigneur ont en contrepartie des épreuves : des larmes, des persécutions etc.

Ce qui est essentiel est notre communion avec le Seigneur durant les crises. Jésus communique aux siens ce qu'il a de plus intérieur, à savoir sa passion pour le Père et son amour pour les hommes. Il leur communique cette force de donner leur vie, de livrer leur vie, comme lui ou mieux en lui.

Jésus nous communique sa vie, nous fait vivre de son Esprit. Il est en nous comme la sève du cep qui irrigue les sarments. C'est cette vie avec le Christ qui fait fleurir nos vies et qui leur fait porter en abondance du fruit d'amour et de sainteté.